
Transcripción del mensaje de la gobernadora Maru Campos, en la Feria 
Nacional de la Construcción Chihuahua, el jueves 26 de septiembre de 2024

Quiero saludar y darle la bienvenida al presidente de la Cámara de la Industria de la 
Construcción en el país a nivel nacional, gracias al maestro Luis Méndez Jaled, Chihuahua te 
recibe hoy con las puertas abiertas, maestro. Gracias por sumar voluntades y gracias por 
mantener los puentes de diálogo para seguir construyendo por nuestro querido estado y 
por supuesto por nuestra querida patria que es Chihuahua. 

Fíjense que hace algunos días llegó a mi escritorio un artículo de una conocida urbanista de 
la UNAM, la doctora Alicia Ziccardi. Ella, la doctora Ziccardi, ha logrado un gran 
reconocimiento por sus estudios en torno al urbanismo y su relación con la desigualdad, y 
en el texto al cual me refiero, ella proponía como urbanista, obviamente pues como muy 
obvia, pero de gran relevancia, cuestionaba y proponía: ¿Quién construye las ciudades? 
¿Cómo se hacen las ciudades? 

Su respuesta en el texto era simple pero también profunda: las ciudades son construidas por 
el diálogo. No es el Gobierno por sí solo ni los particulares aisladamente quienes edifican 
nuestras comunidades. Somos todos juntos quienes en una dinámica de constante 
intercambio de ideas y también de proyectos, planeamos y ejecutamos la edificación de 
nuestras ciudades.

 Justo ahora que pareciera que el mundo, que el país, está tan dividido y tan amenazado por 
la polarización, creo que resulta fundamental reconocer que aquí en Chihuahua desde hace 
algunos años, sí hemos logrado construir una dinámica de participación y de 
corresponsabilidad para la edificación de nuestros queridos espacios comunes. Incluso en 
Ciudad Juárez con sus grandes retos, ya estamos avanzando.

Y lo que quiero destacar es que esta importante Cámara con todos sus agremiados, que 
obviamente lidera y que sin ese liderazgo no sería posible el tener este diálogo, este diseño 
y esta ejecución para hacer del estado un estado todavía más grande, forman parte del 
diálogo que ha traído crecimiento y prosperidad a Chihuahua. Aquí contamos con un gremio 
fuerte y unido, un gremio que ha posibilitado la creación de espacios que representan 
orgullo, pero ¿saben qué?, sobre todo representan esperanza para todo el estado de 
Chihuahua. 

Aquí en Chihuahua el Gobierno del Estado reconoce y actúa bajo la conciencia de que la 
inversión en infraestructura es una inversión que nos fortalece a todos como estado. Por 
eso, después de tiempos oscuros para el Estado de Chihuahua, de vivir en un estado de 
deuda, deuda, deuda financiera, de “no podemos hacer nada, no podemos generar 
programas y proyectos porque estamos endeudado”, hoy el estado, como bien lo decían 
aquí atrás, ha estado desendeudándose. 

Hoy las calificadoras internacionales que todos sabemos, que no tienen nada que ver con los 
gobiernos en ningún nivel, ya ponen al Estado de Chihuahua de una triste B, de una doble B, 



a una triple B más, e incluso una calificadora en la A, y ya eso nos ha dado un gran 
respiro.Gracias. 

Y ya eso nos ha dado un gran respiro para reinvertir en ese recurso que yo digo es el gasto 
público sano, el gasto público que no se va en tonterías y que no impacta de forma positiva 
y permanente a la población. No, el gasto público sano como la infraestructura, como la 
construcción, que nos genera empleos, que nos genera servicios, que nos genera un 
desarrollo económico importante.

Bueno, pues saliendo de esa deuda, saliendo ya teniendo estas calificaciones, calificadoras 
crediticias internacionales, las mismas alertas de la Secretaría de Hacienda Federal, hoy nos 
da un respiro. Y nos da un respiro para poder invertir más de ocho mil millones de pesos tan 
solo en un año, y tener para este año 2025 cuatro mil millones de pesos dedicados a 
infraestructura, carretera y vialidades. Una inversión histórica y que nunca había visto 
nuestro estado.

Pero lo más importante es que esta inversión se lleva a cabo a través del diálogo, como lo 
decía la urbanista Ziccardi. Nunca desde la imposición o desde la necedad. Porque 
comprendemos que la inversión en obra pública, además de edificar los espacios que todos 
habitamos y compartimos, implica ese despliegue de recursos que llegan a miles de familias 
a través de los empleos generados en cada proyecto.

Por eso el día de hoy, además de saludarlos, además de felicitarlos, además de refrendar el 
compromiso de una servidora como gobernadora y, por supuesto, del equipo que tengo el 
honor de que me acompañe, quiero hacerles un llamado y quiero invitarlos a todos los 
agremiados, a que no dejemos de cuidar a quienes empleamos en nuestras obras de 
construcción. A seguir comprendiendo que esta actividad productiva nos beneficia a todos, 
a cada uno de nosotros a lo largo de los trabajadores de esta industria y, por supuesto, a los 
usuarios finales de la infraestructura que tenemos. 

 Hoy debemos mantener viva la relación de colaboración, debemos de seguir estrechando 
nuestros lazos, de mantener la esperanza, la unidad como comunidad chihuahuense y 
solidificar nuestro canal de diálogo, no sólo para construir ese futuro que juntos queremos 
para nuestras ciudades, sino también para concretar esta forma política de forjar el bien 
común que, al final de cuentas, para eso estamos.

Felicidades a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción por esta nueva edición 
de la Feria Nacional de la Construcción. Refrendo de nuevo el compromiso como 
Gobernadora, refrendamos nuestro compromiso, nuestra vocación de servicio para hacer de 
Chihuahua un mejor estado y sabiendo que a través del diálogo y de la unión es como juntos 
sí podemos. Enhorabuena Chihuahua y enhorabuena CMIC.


